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Señores de la Prensa 
Señores Secretarios y Señores Ministros 
 
Es nuestra obligación como Gobierno rendirle informe al pueblo 
salvadoreño sobre el quehacer de estos primeros meses de gestión. 
 
Es una buena oportunidad hacerlo en ocasión de los 100 días, 
aprovechando la presencia de la prensa nacional e internacional. 
 
Durante el primer día de mi gestión gubernamental, definimos 
nuestro gobierno de continuidad y transformación. 
 
Continuidad en las transformaciones sociales iniciadas, 
transformaciones en áreas de economía y firme combate al crimen, 
al narcotráfico, las extorsiones y homicidios para garantizar la 
seguridad en nuestro pueblo, continuar impulsando el proceso de 
consolidación democrática, fortaleciendo sus instituciones a través 
de la transparencia, austeridad, efectividad y eficacia 
gubernamental, como también poniendo en marcha la política de 
participación ciudadana. 
 
Convertimos el diálogo en nuestra política para construir 
entendimientos y acuerdos, definimos como línea prioritaria la 
creación de empleo, la productividad y el crecimiento económico, 
impulsando la política de innovación y transformación productiva. 
 
Valoramos que una de las principales preocupaciones de la 
población es la inseguridad, es nuestra obligación garantizar su 
seguridad, el combate al crimen organizado, el narcotráfico, las 



extorsiones y el homicidio, siguen siendo el esfuerzo principal del 
gobierno. 
 
Contamos con el apoyo de la Fuerza Armada y diferentes actores de 
la sociedad civil, con estos últimos vamos a desplegar un esfuerzo 
preventivo comunitario, que continuará el esfuerzo desplegado por 
la Policía Nacional Civil. 
 
Nuestra política internacional es una política abierta al mundo para 
fomentar la paz mundial, consolidar la amistad entre nuestros 
pueblos y fortalecer los lazos de cooperación internacional. 
 
La integración centroamericana constituye un área de trabajo, 
estamos fortaleciendo su integración, adecuar su agenda para 
responder a los nuevos retos que plantea el mundo, en una nueva 
agenda post 2015. 
 
Para llevar adelante esta visión integramos a nuestro Consejo de 
Ministro en gabinetes, nombré al señor Vicepresidente de la 
República, Comisionado para la Inversión Pública y Privada; el 
gabinete de Gestión Económica y Financiara; y el gabinete de 
Gestión de Seguridad; el gabinete de Gestión Social e Inclusión; el 
gabinete de Gestión Política; y el gabinete de Gestión de 
Sustentabilidad Ambiental y Vulnerabilidad.  
 
Ustedes escucharán de ellos las principales acciones realizadas 
durante estos 100 días. 
 
Como les decía, nuestra apuesta es a la transformación productiva 
del país. 
 
Hemos realizado acciones enfocadas a fortalecer este modelo, 
menciono algunas de ellas:  
 
Atraer inversión extrajera y nacional, con el nombramiento del 
Vicepresidente, él nos detallará las acciones que hemos realizado en 
estos 100 días. 
 



Lanzamos la Política Nacional de Fomento, Diversificación y 
Transformación Productiva de El Salvador, pero también hemos 
invertido en la estructura logística, sin ella es imposible que el país 
se desarrolle. 
 
Y hemos trabajado en el mejoramiento de las carreteras, en la 
modernización del aeropuerto, en la licitación pública del Puerto de 
La Unión, entre otros.  
 
Estamos convencidos que para hacer crecer la base productiva del 
país es necesario el apoyo a la micro y pequeña empresa. Se ha 
logrado un préstamo de 100 millones para apoyar  a las MYPES. 
Espero los votos de la Asamblea Legislativa para hacer realidad 
dicha iniciativa. 
 
En poco tiempo se ha hecho una reforma fiscal que no sólo es 
necesaria para financiar los programas sociales del Estado, sino 
también para la estabilidad económica del país. 
 
Nuestro gobierno es responsable con los dineros del pueblo. Por eso 
hemos acompañado todas estas acciones con una política de 
austeridad. Tenemos un decreto que nos exige, como ejecutivo, 
utilizar los fondos públicos de manera eficiente y en áreas 
prioritarias. 
 
El otro tema que les decía es el tema de la seguridad ciudadana, 
coincidiendo que la inseguridad ciudadana es uno de los problemas 
que más le preocupa a este gobierno. Tenemos la confianza que 
vamos, en este quinquenio, a cumplir los sueños de los salvadoreños 
y salvadoreñas, de tener un país donde vivamos en paz y armonía. 
 
En estos cien días hemos creado las bases para el combate de la 
violencia en todas sus manifestaciones. Para ello, hemos trabajado 
en: 
 
La formulación de la “Política de Justicia, Seguridad  Pública y 
Convivencia”.  
 



El ataque continúo contra todas las manifestaciones de la violencia: 
crimen organizado, extorsiones, pandillas, delincuencia común, 
como también violencia hacia la mujer y la niñez.  
 
Acciones que nos ayudan a la convergencia de esfuerzos de 
diferentes sectores de la población en tema de seguridad.  
 
Nuestro Ministro de Justicia, Benito Lara ampliará estos detalles. 
 
También el programa nos plantea la justicia social como 
fundamento para hacer un buen gobierno. Sin desarrollo social no 
podemos luchar contra la desigualdad.  
 
Dos días después de la toma de posesión inicié visitas a lugares 
simbólicos como El Hospital Rosales, ANDA y El Seguro Social. 
Nuestra misión será dignificar los servicios que presta el Estado, y 
con ello dignificar al pueblo salvadoreño, principalmente a los más 
pobres. 
 
Por esta razón, en estos cien días, nos hemos enfocado en áreas de 
salud:  
 
En darle continuidad a la Reforma de Salud. Hemos abierto 38 
Unidades Comunitarias de Salud Familiar (UCSF).  
 
Y hemos iniciado con la Primera Farmacia Especializada, para las 
personas con enfermedades crónicas. 
 
En materia de Educación estamos creando las ccondiciones para 
iniciar la Universidad en Línea.  
 
Darle viabilidad al Programa un niño, una computadora.  
 
Y las condiciones para ampliar el programa de paquetes escolares y 
alimentación al bachillerato.  
 



En materia social no solo hemos dado continuidad a las políticas 
anteriores, sino que hemos respondido a emergencias como la 
sequía, el alto precio del frijol, entre otros. 
 
Por eso en agricultura hemos invertido: 
 
US$15 millones en paquetes de semilla de maíz, sorgo y fertilizantes.  
 
Hemos entregado 200 mil paquetes de semilla de frijol para 
garantizar la producción.    
 
Estamos entregando títulos de propiedad. 
 
Y pronto vamos a entregar paquetes alimentarios a aquellas familias 
que han perdido todos sus bienes. 
 
También las mujeres ocupan un lugar importante en este gobierno. 
El trabajo que se desarrolla desde Ciudad Mujer es impresionante.  
 
Más de 3,000 mujeres han recibido una formación técnica en 
Ciudad Mujer. 
 
Se han atendido más de medio millón de mujeres y casi un millón 
quinientos mil servicios prestados. 
 
La población se ha dado cuenta del trabajo incansable de este 
gobierno, por hacer de los problemas sociales del país su principal 
preocupación.  
 
En el rubro de vivienda, hemos entregado viviendas a damnificados 
por los terremotos y hay otros proyectos en marcha. De igual modo 
se están entregado créditos a más de mil familias para viviendas. 
 
El informe  sobre el Desarrollo Social  pues lo preparará la  Doctora 
Violeta Menjívar. 
 
También decirles que somos un país vulnerable. Nos afectan las 
sequías, las depresiones tropicales, los volcanes, entre otros. Al ser 



un país altamente poblado debemos ponerle mucha atención a la 
sustentabilidad ambiental. Debemos trabajar por una relación 
armónica entre la economía, el ser humano y la naturaleza. Esa es 
nuestra visión, ese es nuestro concepto de  buen vivir. 
 
Por eso, uno de los temas principales en estos cien días ha sido el 
agua.  Por eso hemos realizado una gestión  permanente para lograr 
la aprobación  de la  Ley de Agua y 35 mil salvadoreños y 
salvadoreñas, beneficiados con el derecho al agua.  
 
Hemos también  que poner todo el esfuerzo de Medio Ambiente  
para  una mejor relación con la cartera  de Agricultura para 
determinar de acuerdo al comportamiento climático el mejor 
momento para la inversión  en la siembra.  
 
Y se ha realizado un Mapa de Riesgo elaborado por Medio Ambiente, 
y además ha participado Agricultura y la FAO.  
 
Con el Fortalecimiento Democrático: 
 
Cada día se fortalece más nuestra democracia. La democracia es 
participación, es la búsqueda de vida digna para los salvadoreños, es 
el fortalecimiento del estado de derecho. Hay democracia cuando el 
soberano, que es el pueblo, está presente en las decisiones de su 
gobierno, por esa razón el estilo de gobernar ha sido participativo, 
incluyente, abierto. 
 
Hemos tenido  un diálogo permanente con partidos políticos, con las 
gremiales empresariales, con las organizaciones sociales e iglesias.  
 
Hemos recibido apoyo del PNUD y la OEA, en la construcción de un 
acuerdos de nación en temas prioritarios como la seguridad 
ciudadana, crecimiento económico inclusivo, educación, salud y 
sostenibilidad.  
 
Y se ha conformado los Consejos Integrados para: educación, 
seguridad, economía y salud.  

 



La comunicación es parte de la democracia. Por esta 
razón hemos iniciado una nueva forma de comunicación  

 
Se han realizado esfuerzos constantes para elevar los niveles de 
participación ciudadana.  
 
El Plan Quinquenal 2014-2019 “Unámonos para Crecer” será un 
instrumento de política pública de más alto nivel del Gobierno. Será 
un Plan de Desarrollo realista y concreto. 
 
Hemos tenido contacto directo con los periodistas,  a través de 
conferencias de prensa, entrevistas, comunicados y diversos medios.  
 
Se ha mantenido un diálogo directo con la ciudadanía, a través del 
programa de radio y televisión “Gobernando con la Gente”.  
 
También hemos realizado una convivencia con diversos sectores de 
la sociedad en la Residencia Presidencial, convertida en un espacio 
para el Diálogo y la Cultura.  
 
También queremos decirle que todo el mes de octubre vamos a 
poner en todos los espacios de participación intergubernamental de 
la sociedad civil, los actores sociales, con todos, vamos a llevar las 
matrices de nuestro Plan Quinquenal, porque creemos que este  Plan 
Quinquenal, debe ser parte de una política de  participación 
ciudadana. 
 
Y también hemos tenido una correcta interlocución  con los jóvenes, 
hemos comprobado que la inmensa mayoría de jóvenes son jóvenes 
talentosos, son jóvenes  que quieren que se les escuche, que quieren 
participar, que buscan espacios y que además también, generan 
demandas de empleo y demandas de  emprendedurismo. 
 
Por eso, nosotros tenemos una total confianza que este país va a salir 
adelante porque tenemos una juventud  emprendedora con mucho 
entusiasmo. 
 



Lo pudimos comprobar en JUVENTOUR 2014, donde más de 100 
mil jóvenes en todo el país participaron en el encuentro.  
Hemos iniciado  en un gobierno que planteamos  que iba a ser un 
gobierno abierto al mundo, sin ataduras ideológicas, sino buscando 
el bienestar y desarrollo del país. En este sentido, hemos guiado 
nuestra política de relaciones exteriores. Hemos trabajado mucho 
por la  participación en la Cumbre del G -77, en los que 
identificamos una  agenda común de  desarrollo para el  2015, para 
erradicar la pobreza. 
 
Y también el tema que se llamó: La Crisis Humanitaria. 
 
Algunos defensores de los Derechos Humanos me decía, no, eso que 
sucede, Estados Unidos  no es una crisis humanitaria, es la demanda 
del  derecho de los migrantes a que se les respete y en ese sentido  
hemos estado  trabajando para garantizar la (…) pero  
fundamentalmente para garantizarles sus  derechos. 
 
Yo creo que este es un tema que muchos países que están acá, que 
van a estar en las reuniones de  Naciones Unidas, pues un tema que 
ahora es mundial, es el tema de la Migración Mundial, es un 
fenómeno mundial que tenemos que analizarlo  desde una 
perspectiva más  del tema del derecho que tienen los migrantes a 
que se les respete. 
 
En ese sentido también hemos trabajado  con el tema de la 
integración centroamericana, como les decía, nosotros somos parte  
de una integración, nacimos integrados,  nuestro  futuro está en 
fortalecer  esa integración.  
 
Entonces en ese sentido una de las amenazas más  inmediatas  que 
tenemos es el tema del Golfo  de Fonseca. Por eso nuestra política, es 
una  política más de convertir esa región, en una región de 
desarrollo y  paz y de integración. 
 
Entonces en ese sentido tres  países Nicaragua, Honduras y  El 
Salvador  estamos ya trabajando en un Plan de Desarrollo. 
 



Entonces  en ese sentido, pues yo quisiera ir concluyendo  de esta 
forma este breve presentación que van ampliar, cada uno de los jefes 
de gabinete. 
 
Muchas gracias. 


